

NACIONAL

6 DE OCTUBRE

Por MANZANARES

AYER, Su Majestad el Rey presidió la apertura del nuevo curso de la escuela de guerra naval y la entrega de despachos a los oficiales de la última promoción. El discurso de la clausura de los actos pronunciados por el ministro de Marina fue muy significativo. Distinguió al almirante Pita de Veiga entre la política del Estado y la del Gobierno. La primera es permanente, la segunda contingente. El compromiso de las Fuerzas Armadas, marcado por la convocatoria regia, es apoyar las tres acciones que fijó el presidente Suárez en un reciente mensaje televisivo: facilitar la transición, resolver los problemas económicos y sociales y definir una gran política de objetivos nacionales comunes; es decir, una gran política de Estado al margen de los cambios de Gobierno. También destacó como el primero de los deberes del Ejército el servicio al Estado, la defensa del orden institucional y garantizar los valores permanentes de la nación. Por imposible en esta época, desechó cualquier sueño o tentación de neutralismo: un pueblo marineramente, como lo es España, se empobrecerá en el aislamiento. Aseguró que no faltarán los recursos necesarios para alcanzar los fines que se ha propuesto nuestra Marina por medio del programa naval.

El próximo Consejo de Ministros se ha retrasado para el viernes día 8, con objeto de llevar bien meditados las medidas económicas que habrán de salir de la reunión, de carácter extraordinario además. El tema económico parece que será el motivo exclusivo del Consejo. Ayer el profesor Fuentes Quintana publicó en «Informaciones» un trabajo en el que decía que habrá que reestructurar la estructura económica de los años sesenta, sin posibilidad de conservar y reactivar todo lo heredado. Para hallar las soluciones requeridas, todos —Gobierno, oposición, empresarios y trabajadores— deberemos esforzarnos en colaborar en la salida de la crisis. Advertía, en el mismo artículo, que la oposición no ha articulado convenientemente las soluciones de la crisis: «Formula críticas acertadas, pero no la comprometido respuestas concretas».

Parece que ya ha llegado la hora de afrontar el problema con firmeza y claridad. No bastan las críticas por muy acertadas que resulten. Criticar es muy cómodo; lo que hace falta son respuestas válidas y concretas y dejar de divagar o decir no a todo. Resucita el «documento Oller». Hoy se dice que esta tarde y mañana, volverán a reunirse para intentar encontrar una fórmula de compromiso entre los diversos grupos y personajes. La guerra entre García Trevijano y el sector renovado del socialismo aún no ha concluido. Sobre Trevijano pende la cuchilla amenazadora del PSOE (renovado) de hacer públicas sus actividades, negocios y demás historias guineanas y celtibéricas. Mientras, van llegando a Madrid los delegados que asistirán al congreso de los socialistas históricos. Entre los que arriban hay un destacado grupo de descendientes de los antiguos líderes. Representan la tradición y el legitimismo del viejo partido que aspira a la legalidad. Esta noche se vuelve a reunir la gente de UDE. Será el Comité Ejecutivo de esta asociación el que decidirá sobre las relaciones que mantiene el señor Silva con la coalición de alianza popular y, por otro lado, si presenta o no la documentación en el registro de asociaciones. La semana pasada acordaron presentarla en la mañana de hoy. Luego, parece, han surtido dilaciones y problemas.

Ya comienza el curso en las universidades españolas. En la de Salamanca lo han abierto Sus Majestades los Reyes. Don Juan Carlos I dijo en su discurso: «Pido a todos los hombres y mujeres de la enseñanza en cuyas manos está el porvenir de la Patria, que renueven su entrega para que España sea, de verdad, el país que todos queremos».

«LA SITUACION ECONOMICA DE VIZCAYA ESTA LLEGANDO A UN PUNTO MUY PELIGROSO»

(Cámara de Comercio de Bilbao)

BILBAO, 6 (Cifra). — El Comité Ejecutivo de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Bilbao ha hecho pública una nota en la que se dice que «la situación económica en la provincia de Vizcaya está llegando a un punto muy peligroso».

Se indica que en este otoño se ha visto claramente que la reacción de la pasada primavera está prácticamente anulada y no solo no existen síntomas de reactivación, sino que nadie es capaz de predecir si la coyuntura no va a seguir deteriorándose».

También se señala que «la inflación de costes está haciendo estragos en las empresas que, como consecuencia de la depresión y de la infrutilización de su capacidad, se están descapitalizando aceleradamente».

Se apunta asimismo la pérdida de competitividad en los mercados exteriores por el alto grado de inflación que padecemos, y se dice que las medidas del Gobierno en relación con la exportación son positivas pero parciales.

El indicio más peligroso y el resumen de todos los males de nuestra economía —según la Cámara vizcaína— es que la tasa de inversión viene siendo negativa desde hace dos años, por lo cual tenderán a incrementarse las cotas de paro.

Se llama la atención sobre la contradicción que suponen unas cifras de paro creciente y el mantenimiento del dogma del pleno empleo, con la consiguiente rigidez en las plantillas.

También se indica en la nota que a los graves problemas económicos apuntados se están uniendo desde hace tiempo otros extraeconómicos, y se llama a la responsabilidad de trabajadores y empresarios para su solución.

Se pide al Gobierno que tome las medidas necesarias para su solución.

se descapitalicen definitivamente y para que la desindustrialización de la provincia no alcance un proceso irreversible.

A los empresarios representantes en la Cámara de Comercio les parece imprescindible crear algunos canales de financiación de emergencia para aquellas empresas que están llegando al límite de sus posibilidades.

CRONICA DE BARCELONA

QUE CESEN LAS MUERTES

BARCELONA, 6 (Crónica para Pyresa por Manuel Pamias). — Esta mañana capitán general de Cataluña, señor Coloma Gallegos, militar de gran prestigio que fue ministro del Ejército durante el régimen del Generalísimo, ha presidido los funerales celebrados en la basílica de La Merced patrona de la ciudad en sufragio del presidente de la Diputación de San Sebastián y de los funcionarios de la policía asesinados anteayer en el País Vasco. Centenares de personas han asistido a la ceremonia convocada sobre la marcha y en la que se han podido ver entre otras personas al alcalde de la ciudad, presidente de la Diputación, obreros, estudiantes, profesores, intelectuales. Todo un universo de personas que con su presencia daban la sensación de que exclamaban: «Votamos por vivir». Porque éste es un planteamiento dramático. Evidentemente el terrorismo es uno de los peligros al que nos ha tocado asistir en esta parte final del siglo XX. Pero cuando este terrorismo alcanza los pasos de sangre caliente las previsiones son imposibles.

Hoy este funeral por las almas de los asesinados en el Norte coincide con otro aniversario dramático y grotesco que fue el 6 de octubre catalán. Hace 42 años. En verdad que ya con la historia en la mano el 6 de octubre catalán fue una de las más injustificables estupideces pagadas con sangre. No se olvide que el 6 de octubre fue el más grave atentado contra la libertad y la democracia que se recuerda. Atentado realizado desde el poder bajo la dirección y control de las autoridades de aquellos momentos que se revelaron contra unas elecciones por sufragio universal ganadas limpiamente por un «fascista» tan notorio como es don José María

Gil Robles que podía contarlos directamente si quisiera claro está. «Votamos por vivir» parecía que quería decir la gente. Pero se recuerda que en la buzonada del 6 de octubre cuando el comandante de artillería Fernández Unzué penetró en el palacio de la Generalidad para detener a los dirigentes de la revolución hizo conducirlos caballeramente a la Capitanía General y sometidos más tarde a los tribunales de Justicia que actuaron con todas las garantías necesarias y cuando como consecuencia de las elecciones del 12 de febrero fueron puestos en libertad los políticos detenidos retornando a sus puestos meses más tarde al producirse el alzamiento nacional una de las primeras acciones de aquellos detenidos fue asesinar al comandante Fernández Unzué que tan caballeramente había tratado a los detenidos, los mismos que ordenaron su muerte. Frente al terrorismo es necesario ser beligerante. En este momento de la transformación del país, cuando todo hace suponer que se entra en una nueva etapa el pueblo lo que quiere es votar por la vida para que cesen las muertes.

Sólo la organización E. T. A. ha asesinado más gente que condenados a muerte hubo en el país durante los últimos 30 años. «Votamos por la vida» parecían decir los centenares de personas que hoy asistieron silenciosamente y emocionadas al funeral en la iglesia de La Merced. Pero hay que recordar que ese 6 de octubre que ya produjo un río de sangre ha coincidido en la misma fecha por el funeral de otros muertos. ¿Es que la historia se repite? No, por favor. No más muertes. El pueblo vota por la vida. Terminada la ceremonia religiosa algunos grupos se han manifestado por diversos lugares de Barcelona.

La Comisión de Leyes Fundamentales condena enérgicamente el asesinato de Araluce Villar

«Es de esperar que esta vez, el incalificable crimen no quedará impune», dijo López Bravo

MADRID, 6 (Cifra). — La Comisión de Leyes Fundamentales de las Cortes españolas ha acordado contarse en el acta de su sesión de hoy la más enérgica condena por el vil asesinato del miembro de esta Comisión y consejero del Reino, Juan María de Araluce Villar.

Al abrirse la sesión, el presidente de la Comisión, Gregorio López Bravo, dijo que creía que estaba en el ánimo de todos dedicar un recuerdo emocionado al compañero, no solo de las Cortes, sino de esta Comisión, Juan María de Araluce, consejero del Reino, hombre ejemplar en todos los terrenos, patriota intachable y compañero excelente, vilmente asesinado hace dos días en San Sebastián.

El señor López Bravo afirmó que creía que la Comisión debía condenar de la manera más enérgica este incalificable crimen y expresar su confianza de que, esta vez, no quedara impune.

Uno de los miembros de la Comisión, pidió que se incluyese en la moción la condena y el sentimiento por el asesinato de los agentes del Orden que acompañaban al señor Araluce, a lo que el señor López Bravo replicó que quedaba entendido.

El procurador José Luis Zamanillo, vicepresidente de la asociación política «Unión Nacional Española» (UNE), se sumó a las palabras del presidente y en su intervención mostró su discrepancia con la política gubernamental y con la respuesta dada al quintuple asesinato de San Sebastián. Varios miembros de la Comisión aplaudieron las palabras del señor Zamanillo.

A continuación, el ex-ministro de Trabajo Fernando Suárez González intervino para expresar su coincidencia con las palabras del señor López Bravo, y su disconformidad con la intervención del señor Zamanillo, puesto que no era relacionable un hecho de esta naturaleza con la política del Gobierno, ya que anteriormente también sucedieron.

Pidió, igualmente, que no se diese la impresión de que ante un hecho tan condenable, las Cortes están en discordancia con el Gobierno en un momento en que los españoles tienen que buscar la forma de dirigir pacíficamente sus discrepancias.

El señor Díaz Llanos se sumó a las palabras del presidente, pero pidió que en su moción no se citase solo la esperanza de que los asesinos sean detenidos y castigados, sino la petición de que se tomen todas las medidas que el Estado pone al servicio del Gobierno para impedir que puedan repetirse hechos similares.

El señor López Bravo preguntó a la Comisión si se aprobaba añadir a sus palabras la puntualización del señor Díaz Llanos, lo que la Comisión aprobó.

El señor Garicano Goñi pidió la

palabra para decir que si se aceptaba la puntualización del señor Díaz Llanos, pero no las palabras del señor Zamanillo con las que —dijo— no todos estamos conformes. Sin pedir la palabra, el señor Escobar Kirpatrick gritó: «Otros, sí».

A continuación, el presidente dio orden al secretario de la Comisión de que leyese las excusaciones de asistencia y pidió constancia en acta el deseo de la Co-

misión de un pronto restablecimiento del señor Nieto Antúnez, miembro de la Comisión, de la enfermedad que le aqueja.

El señor López Bravo invitó a intervenir a los miembros de la Comisión en torno al proyecto de ley de creación del Colegio Oficial de Físicos. Al no haberlo ninguno, el señor López Bravo declaró aprobado el proyecto y levantó la sesión treinta minutos después de su comienzo.

SE PRECISA

NAVE O ALMACEN EN ALQUILER

de unos 2.000 m². Interesados llamar al teléfono 211888. Atenderá Srta. RAQUEL.

INTENTO DE POLITIZAR LAS FIESTAS PATRONALES DE LUGO

LUGO, 6. (Cifra). — Banderas de Galicia con el emblema de la asamblea nacional popular gallega aparecieron en diversos lugares de la ciudad de Lugo en la primera jornada de sus fiestas patronales.

También en la ciudad lucense apareció gran cantidad de propaganda distribuida por diversos grupos políticos.

Las enseñas galleguistas fueron retiradas por funcionarios de las fuerzas de orden público.

Al parecer, dos jóvenes han sido detenidos a raíz de la aparición de las mencionadas banderas.

Una manifestación que iba a celebrarse hoy en Lugo para protestar por la subida de tasas académicas y que había sido autorizada por el Gobierno Civil, ha sido suspendida por la autoridad gubernativa.

El Gobierno Civil hizo pública una nota en la que señala, que por razones de orden público queda suspendida la manifestación autorizada por este Gobierno Civil que había de celebrarse a las seis de la tarde de hoy, en protesta por la subida de tasas académicas, habiendo sido

advertidos los organizadores de que cualquier intento de llevarla a cabo será reprimido con la máxima energía, al igual que su disolución en el caso de que llegara a producirse.

El problema docente en la Universidad Complutense es «pavoroso»

«En primer año vamos a tener casi tantos estudiantes como cualquier universidad europea en todos sus cursos»

(VIAN ORTUÑO)

MADRID, 6. (Pyresa). — «Estudiantes, no dejéis de ser rebeldes. Como quería Marañón ejercer la rebeldía, pero como deber impuesto precisamente por vuestra juventud, y no como derecho», ha manifestado el rector de la Universidad Complutense de Madrid, Angel Vian Ortuño en la solemne sesión de apertura de curso que ha tenido lugar esta mañana en el salón del paraninfo de la Universidad. El rector dijo también: «Mi mandato será colegiado, participativo y de consenso, sin que ello suponga inhibición de la particular responsabilidad que gravita sobre el equipo rectoral y en especial sobre quien lo preside».

Más adelante destacó la necesidad de la independencia rectoral respecto del Ministerio y, con todo el énfasis debido, insistió la pretensión de autonomía y en la búsqueda de la calidad docente y discente.

«El problema es pavoroso —añadió el rector—. Ya en primer año vamos a cobrar en la Universidad Complutense casi tantos escolares como tiene cualquier universidad europea en todos sus cursos». Y añadió: «Es el Gobierno quien debe y puede repartir equitativamente la demanda total entre todas las universidades, evitando que la Complutense tenga que cargar con el 30 por ciento del alumnado español». Más adelante dijo que el campus de Alcalá de Henares podría ser la cuarta universidad madrileña, y puntualizó: «Carece de sentido académico, científico, administrativo y hasta social, seguir manteniendo una institución con 110.000 alumnos, ¡la mayor del mundo!».

El rector de la Complutense terminó exhortando a todos a crear un clima de competencia, armonía y respeto en el que pueda prosperar el ejercicio del pensamiento, el cumplimiento del deber, el uso del derecho y el disfrute consecuente de la libertad.

AGENDA DE NOTAS

Las calles de Bangkok

Por Manuel ALCANTARA

El pueblo adora literalmente a sus emperadores. Lo demás podrá discutirse, pero eso no.

El guía de la excursión, que hablaba un idioma de extraordinaria semejanza con el castellano, hizo notables esfuerzos para que pudiésemos entrar en la psicología de su pueblo antes de deshidratarnos. Nos había ofrecido una imperdonable mañana, de templo en templo, entre budas de oro apócrifo y bandadas de chiquillos harapientos y oscuros que se obstinaban en vender algo: pañales de empuñadura taraceada, tapices de impetuosos colores o bien unos «salacows» de paja, muy livianos y a la vez muy resistentes.

Thailandia no ha sido jamás colonia europea. En su meritorio español, el guía nos expresaba su orgullo por el país, por la joven democracia y por la hermosura de las siemprevivas. Hay dos clases de turistas: los que no se enteran de nada y los que tampoco se enteran pero creen que han captado, en unos cuantos días, las sustancias históricas y el espíritu de un pueblo. Perteneczo a la primera clase y por eso, en este tipo de viajes, aspiro más a una música que a una documentación. A cuarenta y cinco grados a la sombra es temerario acumular demasiados datos y resulta altamente preferible esforzarse en ver. «Oficio de ver», que decía el poeta. Vi más templos, más vendedores ambulantes, más niños bañándose en las charcas. Un tristísimo escaparate, lleno de luz, con un ring, donde unas muchachas muy jóvenes, muy pintadas y muy sumisas, esperaban el higiénico cliente ese que aspira a que le bañen y le amen, todo por su orden. Vi también el sucio boxeo «ta», que degrada la memoria del inculto marqués de Queensberry, donde los pugiles se cocían.

Hace cuatro meses estaba uno por las calles de Bangkok, donde da la impresión de que sobra mucha gente, como en todos los países orientales. Y como uno es de todos los sitios donde ha estado, se sobrecoge ahora con el espeluznante estallido de odio. No porque haya habido muertos, que desdichadamente los tenemos en casa, sino porque se les ha matado después de morir, otra vez. Veinte mil personas han visto quemar cadáveres, golpear a los ahorcados, linchar a los difuntos. Creo que era Tolstói el que decía que los estudiantes hacen algaradas pero no hacen revoluciones. Por segunda vez en la historia de Tailandia han sido los estudiantes los que han prendido la mecha. Estudiantes de derechas y estudiantes de izquierdas han batido la pluma del furor homicida y del odio post mortem. ¿Precisa la democracia una adecuada renta per cápita? ¿Exige que nuestros abuelos hayan tenido la precaución de hacer muchas escuelas y muchas universidades? ¿Qué le pasa a los hombres para que, de pronto, dejen de serlo? En el mundo hay setecientos cincuenta millones de hambrientos, en números redondos. Yo vi muchos en las calles de Bangkok, con un calor de horno. No me enteré de casi nada, en setenta y tantas horas, y aspiré sólo a traerme un aroma. No puedo penetrar en los hechos ni saber quién tiene la culpa. ¿El calor?, ¿el subdesarrollo?, ¿el ser humano, que está mal hecho?».

El guía de la excursión, como todos los guías, mostraba sólo una parte de la ciudad y nos llevaba a determinadas tiendas. Hablaba un español aproximado.

Antes del discurso del rector pronunció la primera lección del curso el profesor Angel Vegas Pesea, catedrático numerario de Estadística Actuarial de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales que trató sobre el marco humano de la decisión empresarial.

UNIVERSIDADES QUE NO PUEDEN COMENZAR EL CURSO Ni la Universidad Central de Barcelona, a causa de la huelga del personal no docente, ni la Autónoma de Madrid, a causa

del accidente en el que más de sesenta alumnos resultaron heridos, pueden proceder a la apertura del curso académico en la fecha prevista.

El personal no docente de la Universidad barcelonesa se declaró en huelga a raíz de que se les dejara de abonar en agosto unos complementos que venían percibiendo. Reclaman, además, ingresos mínimos de veinticinco mil pesetas mensuales para todo el personal, y regularización de la plantilla y de los diversos estamentos.

CONVOCATORIA

CURSO SUPERIOR DE DIRECCION DE MANAGEMENT

Promoción 68 Inicio 16-10-76 Clases Sábados de 4 a 8 tarde

GRADUACION A OBTENER: Diplomado en Dirección Superior de Management

PLAN DE ESTUDIOS: Planificación Empresarial, Gestión de Rentabilidad, Organización de la Empresa, Gestión Financiera, Derecho Empresarial, Dirección de Personal, Dirección de Marketing, Control de Gestión, Dirección de Producción, Creatividad

INFORMACION E INSCRIPCIÓN: D. Angel Rodríguez de Mier Rizo, Avda. Yecla, 23 1º 3ª, BENICARLO (Castellón) Tel. 47 08 19

PATROCINIO DE LA CAMARA OFICIAL DE COMERCIO, INDUSTRIA Y NAVEGACION DE CASTELLON.

ESCUELA SUPERIOR DE MARKETING Y ADMINISTRACION EAMA

Córcega, 272 Barcelona - 8 Tel. S: 2184448 y 2184355 Imparte su plan de estudios en 25 provincias españolas con un Profesorado con amplia experiencia docente y en gestión empresarial.